

Lettre de Voltaire à D'Alembert, 28 décembre 1756

Expéditeur(s) : Voltaire

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

Voltaire, Lettre de Voltaire à D'Alembert, 28 décembre 1756, 1756-12-28

Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 04/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/dalembert/items/show/1137>

Informations sur le contenu de la lettre

IncipitJe vous renvoie Histoire, mon cher grand homme, j'ai bien peur que cela ne soit trop long...

RésuméArt. « Histoire », « Imagination », « Idole », « Idolâtre ».

Date restituée28 décembre [1756]

Justification de la datationNon renseigné

Numéro inventaire56.25

Identifiant1163

NumPappas184

Présentation

Sous-titre184

Date1756-12-28

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN

(Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
• Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreWord

Publication de la lettreBest. D7098. Pléiade IV, p. 912-913 et XIII, p. 541

Lieu d'expéditionGenève, Aux Délices

DestinataireD'Alembert

Lieu de destinationParis

Contexte géographiqueParis

Information générales

LangueFrançais

Sourceautogr., s. V., « aux Délices », 1 p.

Localisation du documentOxford VF

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné

Auteur(s) de l'analyseNon renseigné

Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

28 décembre 1756

29^e A.

je renvoie à M. Steiner mon bras
grand homme joyeux pour que
cela ne soit trop long. cest un sujet
sur lequel on a de la peine à s'exprimer
de faire un livre. vous savez mes affaires
ment imagination qui fait plus
court plus philosophique, et
peut faire une moins mauvaise
avoir vous à Dol et Dolatras. ce
un sujet qui n'a pas encore été traité
D'après ce que je sais. jamais on
n'a adoré les idoles. jamais culte public
n'a été institué pour Dolens et Dolas
nierra. Ce peuple les a traité comme
obstetrics, nos saints. Le sujet est Dolus
mais il convient de bien connaître
vraiment qu'on peut dire.
comment pourrez vous avoir du temps
de rapport avec la distinction de l'assise
sur les bras? m^{me} dans ce cas nous vous
souhaitons la bonne chance toutefois

Oxford NF